
Protokoll der 103. Generalversammlung

Quartierverein Triemli

Freitag, 02. Juni 2023

Traktanden

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der Generalversammlung 2022
4. Jahresbericht 2022 des Vorstands
5. Jahresrechnung 2022

a) Kasse b) Revisoren
6. Dechargeerteilung an den Vorstand
7. Mitgliederbeiträge 2024
8. Rücktritt Vorstandsmitglieder
9. Wahlen a) des Vorstands b) des Präsidenten

Cc) der Revisoren d) des Fähnrichs
10. Anträge der Mitglieder
11. Verabschiedungen
12. Verschiedenes/Umfrage

1. Begrüssung
Nach einem feinen Essen, welches mit einem von Fabian Gallmann

gespendeten Dessert abgerundet wurde, eröffnete Cornel Grad um 20:00 Uhr

die Generalversammlung. Cornel ist seit 4 Jahren Vorstandsmitglied. Einen

speziellen Willkommensgruss richtete er an den Ehrenpräsidenten Max Kurzen,
das Ehrenmitglied Ingrid Kurzen, sowie an die Gäste Esther Leibundgut
(Vorstandsmitglied der Quartierkonferenz und Präsidentin des QV Altstetten)
und der Nachbarschaftshilfe Kreis 3, vertreten durch Claudia Ambauen und Eva

Eicher. Die Ehrenmitglieder Hans und Heiri Gallmann fehlten wegen laufendem
Restaurantbetrieb und auch Lina Walther war nicht dabei.

Entschuldigt haben sich Erich Müller Vils (ehemaliger QV-Präsident), Maja
Wronowsky (Vorstandsmitglied), Peggy Relander (Revisorin), sowie weitere
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Vereinsmitglieder: Doris Müller, Heidi Suter, Gabriela Grad, Hermann

Schumacher, Alfred Bartolet und David Peter.
Die zuvor publizierte Traktandenliste wurde mit einer kleinen Änderung der

Reihenfolge (Abstimmung über die Mitgliederbeiträge, danach Rücktritt

Vorstandsmitglieder) genehmigt. Sie wurde in diesem Protokoll entsprechend
aktualisiert. Somit war die Generalversammlung ordentlich eröffnet.

2. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler wurden mit Applaus und ohne Einwände gewählt: Marcus
Schmidt und René Aufranc.
Anwesende Stimmberechtigte: 52 Personen. Absolutes Mehr: 27 Personen.

(Die Anzahl der Stimmberechtigten wurde anhand der Unterschriften der

stimmberechtigten Mitglieder über die Präsenzliste ermittelt.)

3. Protokoll der Generalversammlung 2022 vom 17. Juni 2022
Das Protokoll 2022 war auf der Webseite als Download veröffentlicht.
Ausreichend ausgedruckte Exemplare lagen der Versammlung zusätzlich auf.

Fragen zum Protokoll gab es keine. Das Protokoll wurde durch Cornel verdankt
und durch die Vereinsmitglieder mit Applaus genehmigt.

4. Jahresbericht 2022 des Vorstands
Auch der Jahresbericht 2022 war auf der Website vom Quartierverein Triemli
als Download verfügbar und lag ausreichend in ausgedruckten Exemplaren den
Anwesenden vor. Weil im vergangenen Jahr der Präsident fehlte, wurde der
Bericht im Namen des Vorstands erstellt. Ohne den Bericht wortwörtlich

vorzulesen, ging Cornel auf die Aktivitäten ein und betonte, dass es dem
Vorstand trotz nicht besetztem Präsidium gelang, das Vereinsleben aufrecht zu
erhalten und den Fortbestand des Vorstands zu sichern. Ein Thema, mit
welchem wir uns mit Sicherheit weiter beschäftigen werden, sei der geplante
Totalumbau des Triemliplatzes. Sobald neue Erkenntnisse vorliegen, wollen wir
unsere Mitwirkung weiterführen und uns wieder mit der Stadt treffen.
Zum Mitgliederbestand Ende 2022 enthält der Jahresbericht folgende Zahlen:

Ehrenmitglieder: 5

Einzelmitglieder: 88
Paare 49 (entspr. 98 Personen)
Firmen: 12

Totalbestand 2022: 203 Mitglieder
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Verstorbene
2022

Maria Gabriel

Heidi Zoller
Martha Ingold
Maria Vils-Dubler
Lieni Wipfli
Ruth Schumacher-Fröhlich
2023

Paul Meier
Mit einer Schweigeminute hielt die Versammlung inne, um den Verstorbenen
zu gedenken.

Der Jahresbericht wurde verdankt und von der Versammlung mittels Applaus
genehmigt.

5.a) Jahresrechnung 2022
Die Jahresrechnung war auf der Website des Quartiervereines Triemli als
Download verfügbar. Einige Exemplare lagen der Versammlung zusätzlich
ausreichend auf, auch eine Leinwandprojektion wurde an der heutigen
Versammlung gezeigt.

Gewinn Vereinsjahr 2022 Fr. 7562.08

Vereinsvermögen 31.12.2022 Fr. 91041.50

Die Rückstellungen aus den Coronajahren wurden für die Beleuchtung des

Rondell-Gebäudes am Triemliplatz verwendet und der Rest aufgelöst. Dem
Verein blieb davon ein Restbetrag von Fr.2'381.20.

Fragen gingen keine ein.

b) Revisorenbericht:
Auch der Revisorenbericht war im Download unserer Website einsehbar.
Revisoren waren:

- Peggy Relander
- Andreas Münch

Andreas Münch wurde um Wortmeldung gebeten. Er bestätigte seinen Bericht
für Ccdas Jahr 2022 und somit die ordnungsgemässe Buchführung. Die finanzielle
Situation des Vereins sei sehr gut.
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Die wertvolle Arbeit der Revisoren wurde verdankt.
Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht wurden von den Mitgliedern
durch Applaus genehmigt.

6. Dechargeerteilung an den Vorstand
Einwände gab es keine, die Versammlung erteilte dem Vorstand die Decharge
einstimmig.

7. Mitgliederbeiträge 2024
Es gab keine Einwände, die Mitgliederbeiträge wie im Vorjahr zu belassen:
Einzelpersonen Fr. 20.-
Paare und Familien Fr. 30.-
Firmen. Fr. 30.-

8. Rücktritt Vorstandsmitglieder
- Jolanda Attinger nach 11 Jahren im Vorstand
- Kathrin Giger nach 9 Jahren im Vorstand
Der Vorstand bedauert die Rücktritte sehr. Eine kurze Laudatio folgte später.

9. Wahlen
a) des Vorstands
Von den bisherigen Vorstandsmitgliedern stellten sich zur Wiederwahl:
- Cornel Grad
- Max Kurzen
- Joe Meier
- Ivo Schön
- Maja Wronowsky
Die bisherigen Vorstandsmitglieder wurden von der Versammlung einstimmig
gewählt.
Als neues Vorstandsmitglied stellte sich Ellen Pöthke-Hohenberger zur Wahl.
Sie lebt schon einige Jahre im Quartier und ist topmotiviert im Vorstand
mitzuwirken. Ellen ist schon seit längerer Zeit geschätzter Gast an den
Vorstandssitzungen und half mehrmals tatkräftig mit (zum Beispiel im
Zusammenhang mit dem Projekt zur geplanten Neugestaltung des
Triemliplatzes.)
Auch Ellen wurde von der Versammlung einstimmig gewählt.
b) des Präsidenten
Cornel Grad ist bereit für den Vorstand des QV-Triemli das Amt des Präsidenten
zu übernehmen. Er stellte sich kurz vor: Aufgewachsen ist Cornel in Vilters SG.
An der ETH studierte er Bauingenieur und zog vor ca. 15 Jahren in die Stadt
Zürich, wo er seine Frau Gabi aus Altstetten kennen lernte, und mit Ihr eine
Familie gründete. Er hat zwei Söhne (14 Jahre und 10 Jahre). Für ihn war es
eindrücklich zu erfahren, dass sich auch in einem Stadtquartier Dorfcharakter
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finden lassen kann und man sich persönlich kennt. Cornel arbeitet bei der Fa.
Helbling in Altstetten, welche neben dem Maschinenbau auch eine Abteilung
Bauplanung (sein Aufgabengebiet) führt. Als Betreuer städtischer Bauprojekte
hat Cornel einen guten Draht zur Stadt. Cornel kam damals durch Erich zum

Quartierverein, hat sich die vier Jahre im Vorstand bestens bewährt und
geniesst unser volles Vertrauen. Max empfahl der Versammlung, Cornel zu
wählen. Mit Applaus wählten die Mitglieder Cornel als neuen Präsidenten.
Cornel bestätigte seine Annahme des Präsidentenamts.
c) der Revisoren
Erfreulicherweise stellten sich Peggy Relander und Andreas Münch nach

vorgängiger Anfrage wieder für das Revisorenamt zur Verfügung. Die
Versammlung wählte die beiden mit Applaus.
d) des Fähnrichs
Joe Meier dankte dem zurtickgetretenen Fahnrich Gino (Luigi Campo-Miller),
dass dieser bis anhin dieses Amt für den Quartierverein übernommen hat. Joe
ist bereit, dem Quartierverein als Fahnrich ad Interim beizustehen. Die
Versammlung wählte Joe mit Applaus als neuen Fähnrich.

10. Anträge der Mitglieder
Es gingen keine Anträge von Mitgliedern ein.
11. Verabschiedungen/Ehrungen
Cornel hielt für jedes aus dem Vorstand ausgetretene Mitglied eine Laudatio:
- Erich Müller-Vils (leider abwesend): Erich wurde vor vier Jahren einstimmig
zum Präsidenten des QV Triemli gewählt. Zwei Jahre später folgte die

erfolgreiche Wiederwahl, welche das Amt bis zur GV 2023 vorsah. Leider ist im
Leben nicht alles planbar, so musste Erich genau vor einem Jahr verkünden,
wegen eines akuten Erschöpfungszustands das Amt nicht mehr weiterführen zu

können, was wir respektieren mussten. Er hat den Quartierverein Triemli
präsidiert, viele Ideen eingebracht und Projekte umgesetzt. Für sein Wirken sei
im Namen des Quartiervereins herzlich gedankt und wir wünschen ihm gute
Gesundheit und alles Beste in seinem neuen Lebensabschnitt.
- Jolanda Attinger: Jolanda hat 11 Jahre im Vorstand tatkräftig mitgewirkt und
sich als Naturfreundin/Wanderleiterin einen Namen gemacht. Mit ihrer
aufgestellten und hilfsbereiten Art war sie uns eine geschatzte Kollegin. Es freut
uns, dass Jolanda, auch wenn nicht mehr im Vorstand vertreten, uns weiterhin
mit der Durchführung der jährlichen Wanderung und Hilfe beim Versand
unterstützen wird. Cornel empfahl der Versammlung Jolanda als Ehrenmitglied
zu wählen, was die Anwesenden mittels kräftigen Applauses annahmen. Neben
einer Urkunde, welche Jolanda die Ehrenmitgliedschaft bescheinigt, erhielt sie
vom Vorstand einen grossen Blumenstrauss von der Blumenboutique Goos und
einen Essensgutschein vom Oberen Triemli.
- Kathrin Giger: Kathrin hat den Vorstand 9 Jahre mit Rat und Tat unterstützt
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und ganz im Sinne „In der Ruhe liegt die Kraft" auch in hektischen Zeiten
Gelassenheit bewahrt und ihren Humor nicht verloren. Wir schätzten ihre

kollegiale, respektvolle Art bei unseren Vorstandssitzungen und dass sie
verschiedene kulturelle Anlässe und Schifffahrten für den Verein organisierte.
Auch Kathrin ist bereit, weiterhin bei der Durchführung der Schifffahrt und dem
Versand mitzuhelfen. Da Kathrin zur Ernennung als Ehrenmitglied nur knapp
nicht über die erforderlichen 10 Jahren Vorstandsarbeit verfügt, sie dennoch
sehr viel für den Verein geleistet hat, schlug Cornel der Versammlung vor,
Kathrin als Freimitglied (= von nun an vom Mitgliederbeitrag befreit) zu wählen.
Auch hier wählten die Mitglieder Kathrin für den vorgeschlagenen Status mit
Applaus. Eine Urkunde, ein Essensgutschein vom Oberen Triemli und ein

grosser Blumenstrauss von der Blumenboutique Goos wurde ihr überreicht.
Gegenseitige Wertschätzung: Cornel überreichte allen bisherigen
Vorstandsmitgliedern und Ellen eine Flasche Wein und einen dankenden
Händedruck. Im Namen des Vorstands erhielt auch Cornel und der Revisor
Andreas eine Flasche Wein und einen herzlichen Dank.

12. Verschiedenes/Umfrage
- Beleuchtung Rondell: Susy Senn war sehr enttäuscht, dass die Beleuchtung
von der Inhaberin des Cafés nicht angemessen verdankt wurde.
Stellungnahme von Ivo und weiteren Vorstandsmitgliedern: Anlässlich der
Einweihungsfeier wurde mit einer Rede allen gedankt, welche zur Realisierung
der Beleuchtung beigetragen haben, so auch dem Quartierverein im Namen
des Vereins „Cafe im Rondell" welcher den Anlass mitgestaltet hat. Thiwa hat
als Dank allen Anwesenden die Getränke offeriert und unterstützt den
Quartierverein immer wieder nach ihren bescheidenen Möglichkeiten (als

. Mitglied, mit Spenden von Verpflegung, Aushang Jahresprogramm, Auflegen
von Mitgliederwerbung und Vereinsaktivitäten)
- Triemliplatz: Cornel orientierte kurz über den aktuellen Stand zum Projekt
über die Neugestaltung des Triemliplatzes, welches als Vorprojekt Anfang 2024
start. Er versicherte, dass der Quartierverein Triemli dranbleibt. Emil Styger
bedauert, dass trotz der intensiven Auseinandersetzung des Vorstandes mit
dem Projekt die Stadt sämtliche Einwendungen des Vereins abgewiesen hat.
Cornel hat nichts anderes erwartet und meinte, dass die Einwendungen im

Gegensatz zu den später möglichen Einsprachen keinen Rechtscharakter
hätten. Max kündigte an, dass man auch die Gemeinden Uitikon und
Birmensdorf und den Kanton Zürich zur Stellungnahme einzubeziehen plane.
- Projekt Triemlistrasse: Die Auflage des Projekts ist im Juni 2023 vorgesehen.
Geplant ist Tempo 30, Velobevorzugung, Kernfahrbahn und die Aufhebung des
Fussgängerstreifens Rossacker. Dem Quartierverein Triemli ist es sehr wichtig,
dass dieser Fussgängerstreifen, welcher besonders für die Kindergartenkinder
von Bedeutung ist, bleiben soll. Entsprechend will man sich dafür einsetzen.
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- Lautstärke der heutigen Versammlung: Cornel sprach während der
Versammlung, wie vorgängig gewünscht, laut und deutlich. Leider war im
hinteren Teil des Saals die Lautstärke trotzdem sehr schlecht, wie Edith
Hochstrasser meldete. Der Hinweis wurde zur Kenntnis genommen und man
werde an der nächsten GV entsprechende Massnahmen prüfen, so Cornel.

Der neue Präsident schloss die Generalversammlung um 21:20 Uhr.
x

Zürich, 12. Juni 2023

Los >

Der Aktuar Ivo Schön
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